

Allocution prononcée à l'occasion de la réalisation de la fresque du Ch. du Jonc à Cointrin

Samedi 29 avril 2023, lors de la clôture de la journée

Chers Cointrinois, chères Cointrinoises,
Mesdames, Messieurs,
Chers artistes en herbe ou confirmés,

A la manière dont vous toutes et tous, avez contribué ensemble aujourd'hui à la réalisation de cette magnifique fresque murale, il y a une chose que le Conseil administratif s'est employé à faire immédiatement après avoir pris ces fonctions en juin 2020, c'est un programme de législature.

Alors on ne se met pas devant un mur gris et moche pour le sublimer comme vous l'avez fait, comme nous l'avons fait, mais devant une page blanche et on se met d'accord pour co-construire ensemble ce qu'il nous semble bon et important pour la collectivité, pour Meyrin, pour Cointrin et leurs plus de 26'000 habitants.

Au final, ce programme de législature comprend 5 axes distincts, chacun avec ses objectifs à viser durant les 5 années que dure la législature.

Aujourd'hui, nous avons pleinement contribué au 2^{ème} axe de ce programme qui s'intitule « Améliorer la qualité de vie dans les quartiers » puisqu'au travers de la réalisation de cette fresque, nous avons ensemble réussi à côcher les 3 objectifs qui s'y rattachent.

- Le 1^{er} de ces objectifs invite à favoriser le vivre-ensemble par les activités de quartier, les moments de partage et de rencontre.
Depuis 10h ce matin, vous êtes venus apporter votre contribution à rendre ce lieu de passage plus accueillant et plus gai et ainsi diminuer le sentiment d'insécurité qu'il suscitait. Je crois pouvoir dire que le défi est rempli et je vous félicite pour le résultat obtenu !
- Le 2^{ème} objectif visé est de soutenir et de faciliter les projets des habitant.e.s pour se réapproprier leur quartier.
Et bien là aussi, c'est dans le mille puisque la démarche a été initiée par les habitant.e.s ! Une demande adressée à notre administration est arrivée un jour sur le bureau des co-responsables du service du Développement Social et Emploi. Le lien était créé et il ne manquait plus qu'à le faire fructifier et l'accompagner en réunissant les différentes parties pour que ce projet puisse devenir réalité.
- Et enfin, le 3^{ème} objectif inscrit vise à former des partenariats « public-privé » innovants qui favorisent la réhabilitation des parcs immobiliers privés.
La coopération a été totale avec les 2 propriétaires des murs du tunnel, M. Noel Diviney et Properties Investis SA, qui se sont montrés enthousiastes et qui ont donné leur accord pour ce projet.

Ce tunnel est emprunté par des habitant.e.s de Cointrin-Est, des voyageurs et touristes clients des hôtels voisins et surtout quotidiennement par des élèves du quartier qui fréquentent l'école primaire

voisine. Les habitant.e.s ont souhaité rendre ce lieu de passage plus joyeux et agréable en réalisant une œuvre murale participative qui puisse s'intégrer dans l'esprit du quartier.

Avant d'arriver à cette journée qui nous rassemble aujourd'hui, il a fallu passer par un long processus, cadré par un concours, encadré par notre administration, financé par la commune, et surtout vous faire choisir le projet à réaliser.

C'est ainsi qu'un concours sur invitation a été lancé début 2023 et dont le cahier des charges demandait aux artistes :

- D'intégrer une **démarche participative** à son projet, soit de réaliser sa fresque avec la participation d'habitant.e.s du quartier (nombre non-défini) et plus spécifiquement des enfants du quartier.
- Valoriser le lieu et représenter le quartier
- Respecter les principes de développement durable, par exemple dans le choix des matériaux et en minimisant les impacts sur l'environnement.
- Et surtout, de prendre en considération les thématiques ou **mots-clés** proposés par les habitant.e.s: *joyeux, coloré, gai, accueillant, la nature, effacer le béton, qui représente la diversité du quartier et/ou les activités à Cointrin, proximité avec l'aéroport, l'international, changer la perception de Cointrin pour les habitant.es, rassembler les gens.*

Enfin, une soirée à laquelle plusieurs d'entre vous ont assisté, s'est déroulée en février dernier afin de sélectionner le/la lauréat.e parmi les 3 projets reçus. C'est le projet de 2 artistes Meyrinois qui a été retenu à une large majorité. J'ai nommé le Duo artistique HANAZU, représenté par Noémie Creux et Luan Banzai.

Je vous laisse vous prononcer pour savoir si c'était un bon choix. Pour ma part, je suis pleinement satisfait par la réussite du projet et tiens sincèrement à remercier toutes celles et ceux qui se sont engagés pour en arriver à cette journée artistique et festive du 29 avril 2023.

- Tout d'abord, vous toutes et tous, les habitant.e.s et les enfants du quartier ! Et particulièrement Mesdames Sindhu Kavalakat, Cathy Fraternali, Daniela Pereira ainsi que Monsieur Olivier Lutz ;
- Les participant.e.s à la fresque murale collective, à celles et ceux qui pourront dire, tout comme moi d'ailleurs, on y a participé, j'ai fait cette partie !
- Au duo artistique Hanazu, les artistes Noémie Creux et Luan Banzai, pour l'originalité de leur projet et pour leur enseignement dispensé à la réalisation
- Aux deux propriétaires des murs du tunnel :
 - o Investis Properties SA et M. David Labriola de la régie Privera
 - o Et plus particulièrement un remerciement chaleureux à M. Noel Diviney et au gérant de l'immeuble, M. Riza Ferati.
- A la buvette de la piscine des Ailes, la Rossada, pour les délicieux mets proposés durant cette journée

- A la boulangerie Oberson et à la pizzeria La Gioconda pour la confection de l'apéritif qui va suivre
- Aux équipes de Transit et des GAM (Groupe accueil manifestation) pour leur aide et leur encadrement
- Et enfin, à l'administration communale pour leur collaboration transversale. Je citerai les services de l'environnement, de la sécurité municipale, du service de la culture, du service de la gérance et surtout, l'ensemble des collaboratrices du pôle « vie de quartier » du service développement social et emploi, sous la houlette bienveillante des deux co-responsables du service, Mesdames Stéphanie Baron Levrat et Laure Delieutraz.

J'arrive au terme de mon intervention. Je précise encore que la fresque murale sera terminée par les deux artistes dans les jours qui suivent. Ils vont peindre le haut des murs du tunnel à l'aide d'une nacelle. Les deux fresques devraient donc pouvoir être admirées dans leur totalité dès les 1^{er} jours de mai.

Je souhaite longue vie à la fresque du Tunnel de Cointrin, en espérant qu'elle sera respectée et préservée des déprédations et pour vous, Chers Cointrinois, chères Cointrinoises, je formule le vœu que ce projet vous ait donné l'envie de poursuivre sur le chemin de cette collaboration participative et que nous puissions à nouveau se retrouver ensemble pour d'autres occasions semblables.

Je vous remercie pour votre attention, vous souhaite une très belle fin de journée et je vous invite à partager le verre de l'amitié.

Vive Meyrin, vive Cointrin !